
 

 

  
 

J’ai eu l’opportunité de participer au projet « Voneinander lernen, miteinander 

wachsen »   de 2019-2021 et de 2021-2022. Ce projet, conduit par la DARILV, met des professeurs 

d’allemand ou de DNL du second degré de l’académie de Strasbourg en relation avec des professeurs 

stagiaires des premier et deuxième degrés de la ville de Berlin. Les stagiaires ne sont pas forcément 

enseignants de langue, ce qui enrichit encore plus l’observation. Durant deux semaines, une semaine 

dans l’académie et une semaine à Berlin, les binômes et les équipes s’observent mutuellement, 

échangent sur leurs pratiques, cherchent ensemble des solutions pour, par exemple, pallier des déficits 

d’attention, de motivation ou encore de manque de compréhension.  

J’étais affiliée à la Rahel-Hirsch-Schule für medizinische Berufe. La particularité de ces 

cités scolaires typiquement berlinoises est d’offrir un parcours scolaire d’une durée de 13 ans au lieu 

de 12 et des Leistungskurse déjà orientés. J’ai ainsi été invitée à assister à des cours de biologie, de 

médecine et de chimie en lycée général et en lycée professionnel et à vivre comme une élève 

berlinoise pendant quelques jours. A qui signaler une absence ? Comment prendre connaissance du 

cahier de textes ? Comment savoir si un prof est absent ? Quoi prendre comme déjeuner ? Combien 

de temps dure la pause ? Quel est le rôle d’un Proviseur-adjoint à Berlin ? Et que faire après le bac ?  

Voilà pour le volet professionnel. A cela s’ajoute le volet culturel et interculturel qu’offre la 

vie berlinoise. Si chaque jour un moment de travail commun avec son correspondant est nécessaire, 

il reste néanmoins assez de temps pour découvrir un Berlin loin des sentiers touristiques : une 

exposition artistique au Kreuzberg, la visite du musée du futur « Futurium », une promenade sur les 

rives d’un lac, un match de volley, la dégustation d’une glace végane, des discussions sans fin sur nos 

similitudes, nos différences, nos attentes, nos espoirs, nos désillusions aussi parfois…. Ce séjour 

professionnel à Berlin est une expérience incroyable que je souhaite à tous les collègues ! Si vous 

désirez en apprendre davantage, je suis à votre disposition !       

         

    

https://www.rahel-hirsch-schule.de/ 
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